

# ¿HASTA CUANDO SEÑOR MINISTRO?

Hace más de 6 meses que las comunidades Campa de los ríos Ene y Tambo vienen enviando a sus delegados para exigir al Gobierno la entrega de sus títulos de propiedad.

La última entrevista de los delegados con el Ministro de Agricultura fue el 16 de Octubre. En esa entrevista el Sr. Ministro prometió:

1) La publicación de un Comunicado Oficial del Ministerio de Agricultura y Alimentación, reconociendo el derecho prioritario de las comunidades para la titulación de las tierras que ocupan y alertando contra las ocupaciones no autorizadas. Este compromiso se cumplió (Ver Boletín Copal No. 8).

2) Enviar una Comisión del Ministerio a las Comunidades del Ene y Tambo para hacer un informe de la situación de las comunidades. Este es uno de los pasos necesarios para la solución del problema de sus títulos de propiedad.

Han pasado dos meses y la esperada comisión todavía no ha llegado a los ríos Ene y Tambo.

Conociendo esta situación, la Comisión Pro Defensa de Tierras

se ha dirigido al Diputado que gestionó la última entrevista de los delegados con el Ministro de Agricultura. Dicho Diputado es el Presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados.

El informó al Ministro de Agricultura sobre la actual situación, ante lo cual éste ha respondido ordenando la inmediata conformación de la comisión y su viaje a la zona para la primera semana de Enero. Posteriormente se ha

tenido una entrevista con el Director General de Reforma Agraria, quien ha expresado que se está disponiendo todo para el viaje de la comisión, y que su trabajo va a ser "revisar los linderos, junto con las mismas comunidades".

Por ello es necesario estar bien atentos y preparados para que no sorprenda la llegada de la comisión y para poder exponer y defender firmemente las necesidades de tierras de las comunidades.



## AGROYANESHA

De un sueño despertó Agroyanesha, en el valle del Palcazu, Oxapampa.

A pesar de que el Ministerio de Agricultura ha dado leyes y otros documentos y títulos a algunas comunidades, no hemos podido entender más cómo defendernos. Sufrimos de falta de educación, capacitación económica, de herramientas, de técnicos. A pesar de que hay ley, el Ministerio no cumple.

Ahora la organización Agroyanesha investiga la situación y verifica que dentro de las comunidades se atraviesan problemas muy fuertes y es una tarea muy difícil para solucionarlos.

La organización Agroyanesha tiene que ir contra una corriente muy fuerte: contra los grandes patronos e intermediarios.

Esa gente piensa sólo en que las comunidades están creando "comunismos". En realidad, los miembros de las comunidades están tratando de educarse más cada día para sus trabajos, para no depender de otras personas.

Por eso Agroyanesha ve que es importante la educación y capacitación dentro de las comunidades.

Enrique Pablo López  
Coordinador de Agroyanesha



*Los miembros de las comunidades debemos desarrollar nuestros conocimientos sobre la forma de aprovechar nuestros recursos.*